



Evangelische Kirchengemeinde Grevenbroich

Christuskirche | Markuskirche

Matthäuskirche | Lukaskirche | Johanneskirche

Pfarrer Karuera aus Namibia zu Besuch

GREVENBROICH, 23. Mai 1994: Bartholomäus Karuera, Pfarrer der „African Methodist Episcopal (AME)“ Kirchengemeinde in Windhuk/Namibia besucht in diesen Tagen den Kirchenkreis Gladbach der Evangelischen Kirche im Rheinland und nahm letzten Sonntag mit Pfarrer Klaus Gockel vom Gemeindedienst für Weltmission und Ökumene im Kirchenkreis Gladbach am Gottesdienst in der Christuskirche teil, in dem er die Predigt hielt.

Pfarrer Karuera berichtete in seiner Predigt von der großen Dankbarkeit der Menschen seines Landes für die „endlich errungene Freiheit von Kolonialismus, Fremdherrschaft und Apartheid“ und dankte ausdrücklich für die Solidarität – „die Gebete, Besuche und tatkräftige Unterstützung“ –, die Menschen im damaligen Südwesafrika, dem heutigen Namibia, in schweren Zeiten „auch aus Gemeinden im Kirchenkreis Gladbach“ erfahren haben. Im offenen Gemeindegespräch nach dem Gottesdienst betonte Karuera, dass die verhängnisvolle gemeinsame Geschichte zwischen den Menschen in Deutschland und in Namibia baldmöglichst eingehend aufgearbeitet werden solle. Eine gemeinsame Zukunft in Freiheit und im Frieden würde sonst auf Dauer eine Illusion bleiben.

Presbyterin Ursel Stahlmann, Mitglied im Partnerschaftsausschuss des Kirchenkreises Gladbach, dankte Pfarrer Karuera für seinen Besuch. Frau Stahlmann versicherte dem Gast aus Namibia, dass sie über Lernschritte und Ausdrucksformen der Solidarität, die sich mittlerweile „auch in unserer Gemeinde“ abzeichnen, „zuversichtlich“ sei. Nach gehaltvollem Eintopf aus dem Albert-Schweitzer-Haus schlossen die Versammelten das Beisammensein und den Gedankenaustausch mit der Bitte um den Segen. Ben Khumalo.



>> [MOMENTAUFNAHMEN 1987-1994](#)